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徐兆敏

我要向高山舉目 培正一百三十年

踏入2019年11月，世界各地要參

級社加冕的校友們都整裝待發，

要回來參加香港，澳門和廣州的同學

日，加上今年培正建校130年，早在海

外各地同學會宣傳，香港有修例事件，

而引發連續五個月遊行示威，社會秩序

紊亂。圍數仍達到二百八十圍，足見各

地校友們熱心支持，遠遠來到香港國際

機場博覽會大公宴，紐約常健會長，更

是早機到，夜機回美國，澳門因為特首

和中方最高官員出席，反而要減席，至

一百八十圍，主因保安要求，保持適當

距離，社旗進場，不能用竿，故此每人

用雙手拿社旗，步入漁人碼頭會場，也

十分新鮮。廣州最舒服，大部分嘉賓住

花園酒店，酒店房間下來便可進場，主

要嘉賓是李華新學長（基），前駐悉尼

總領事(2012-2015)，今天是中東司長，

記得他第一次來參加悉尼同學會聚會，

有秘書有隨從有司機，校友聚會簡簡單

單，李學長真校友，入鄉隨俗，大家都

懷念一起在悉尼的日子，來年他的兒子

畢業了，有望在悉尼再聚。

2019.11.06� 昇 社 關 湛 機 學
長，解碼：出版一本成功的慶禧
紀念刊，為什麼“刊”?�是指一本
厚464頁的金禧同學錄是如何練
成的，編輯了一百七十二位學長
過去五十年的人生精萃，加上三
篇是前老師何國斌，陳允武及Mr.�
Askew。多謝唐世煌社長，送上
一本給我，內容充實又有很多鼓
勵佳句，領我們更加認識昇社校
友，跟今天香港政情，兄弟姐妹各
自爬山努力，異曲同工。有社友說
是留給孫兒看的回憶錄，昇社不
少社友們先到台灣升學，再留學
美加而住下來，故此用英文會好

些，下一代都能瞭解，將來要進
化些的google�翻譯才更傳神。

關學長，標籤金禧重聚的價
值和信念，集體回憶與當下分享，
相遇再相逢，集體情誼的點燃，
深信大家心靈深處都有寶貴的話
語可以分享，是一種心智模式，
一個心態突破，鼓勵各參予的同
學，成為一個開放，好玩與充滿
創意的分享園地，將五十年同學
的經歷整理起來，目錄有序一，
懷緬篇，序二，團聚篇，序三禧慶
篇，前言，歲月留痕—昇社大事記
年表，校園今昔/後記，流金歲月
篇，附昇社畢業五十年周年金禧
活動簡介，目標是出版金禧紀念
刊，但是工作團隊，則要精簡，分
編輯和聯絡兩組（正副）兩位，關
湛機，甄沛之，譚毓智等四人，領
導核心工作。

他覺察要注意定時評估，回
應，自我負責，信任和準備好，作
為製作初期定向，再要有彈性，
如何跟方向，定不同目標，自己不
擅長找人幫，再調整，但求達成，
不求太完美，預見障礙要避開，
最後給自己信心，想好路線圖，
想像要達成，要分享，給鼓勵，給
意見，和聆聽，獎勵自己，彼此肯
定，要正面，要接納，要包容，那
麼作品指日可期。

2019.11.15� 昇 社 金禧 加 冕，
下午二時，本來有中四，五，六同學
仔坐在禮堂聆聽，畢業五十年的
學長 ,�人生經歷之談，但是近日香
港學校停課，唯有網上直播，全
校wifi,�那是葉賜添校長時代建立
起來。唐世煌社長帶領一百廿十
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2019同學日
多位社友進場，居中而坐，親屬
們坐在台下左右，校長，校監及
嘉賓們站在前排候著，校歌祈禱
後，唐社長打趣，說起”歲月鏤昇

“同學誌的由來，昇社四十四週年
的飯聚，滿場高談闊論，美南許
國華會長，拿到一本仁社四十五
年特刋，問一下，大家可否跟仁社
一樣，出一本不一樣的特刋，全
場馬上鴉雀無聲，有誰敢當此大
任，十數秒後，寇懷誠同學起身
發言，不如我們製作一本五十週
年金𨭎刋，全場鼓掌通過。

慶幸昇社人材濟濟，唐社長最
懂分工及找對人選，默默工作五
年，計算成本，印製和送遞紀念
刋至各同學手中，其中大部分在�
11.06�小學部，�昇社紅寶石紀念室
和11.22� 晚宴分派給各社友們，
超過一公斤的昇社禮品，能夠收
到這份聖誕禮物，珍而重之了。捐
款給母校，中學廿五萬，小學十五
萬，同學會十萬。

昇社派出八位同學上臺，簡說
自己的歷練：蔡敏惠，大學學習聲
樂，但走的是，行政管理的路，
從Levi's� , 解決庫存問題，研究牛
仔布褲的洗滌，顏色科學，創造
高銷售的產品，由德州，升級到
歐洲，1996年再回亞洲香港領導
採購辦事處，面臨複雜的貿易問
題，棘手的工廠問題，賄賂問題，
員工的道德問題等等，在商業世
界,�Problem�solving,�當中體驗，
充滿了享受，之後Nike,�Walmar t�
和 Coach�Asia。 一 個 從 研 究 音
樂，與脾氣不好，百般挑剔的設
計師合作，又要盈利掛師，在人
事管理複雜的工廠工作，在台下
聽著的我，真的非常佩服，當年,�
加國中學高一班的宿友Michael�
Lau,�爺爺劉謙齋老先生，便是做

Levi's� 褲成為一代牛仔褲大王，
染料上色，是今天環保死敵，蔡同
學歐洲牛仔褲的清洗技術，應該
幫上環保忙。

夏潔同學，今天2019年培正
第七十三屆陸運會，她的名字，
女甲鉛球8.82米，1968年創，還
是留著，夏威夷留學，在生物化
學，內至起脈器，醫藥巿場發展，
最愛跟愛人坐遊船環遊世界，下
次到悉尼港要留下兩天，讓我們
一盡地主之誼。楊光浩同學，前
Edmonton� 會長，2018年大家在
溫市早餐會坐在一起，他帶來一
個趣談，大學教授說下一課，要
告訴大家一個考試秘笈，那天當
然坐無虛席，教授一直講，在投
映機上放置，預先安排的資料，
下課了，有同學舉手，問教授你話
告訴大家考試秘笈，教授回答你
們來聽課，就是最好的秘笈了。
寇懷誠同學，1977台大畢業之後
服務長庚醫院，心臟電療學，他
告訴大家昇社人連續擔任四屆台
大海外僑生會長，培正畢業生跟
哈佛大學畢業生有一樣相同，在
大家對話十分鐘都會道出自己畢
業在那兒，出身那兒，昇社同學有
1840篇學術論文，真的不簡單一
級社，2017年他及弟弟寇懷志和
勤社夫人們，美南許國華會長，
李焯儒等，昇社來訪悉尼，墨爾
本及新西蘭，一行八人加我九位，
說要吃牛扒，二月十四日那有西餐
店是空著，幸好唐人街不遠，步行
廿分鐘，吃到三刀蒸魚，也算不
錯，之後駕車往探陳均智同學，他
是宣道會的主任牧師，舊別重逢，
well�培正一家人。

美南許國華會長，有七兄弟姊
妹，五位交培正學費，由他介紹冧
莊（留班），心境的轉變和重新上
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leader� 1/6� to� 6/6,�值得大家仔細
閱讀。關湛機同學，上文有介紹
一些，他給人印象，製作‘歲月鏤
昇’，有點做到心力交粹，是刑
罰？但是拿到作品，產生共鳴的
校友們更多。葉愛蓮同學，個子
嬌小，但一曲帝女花男女腔，一人
分飾，妙妙妙。

晚 上 昇 社 由 唐 世 煌 社 長 領
導，晚宴於維京酒店，同層協社
五十五週年，在另一個大廳，培
正人是開心的，大家互相祝賀，
今天香港局面，十分難得，酒店
房間也減至五百元以下，像何建
宗校監明天又回母校，主持同學
日，不回大埔家，有半邊床位，冇
人陪睡，可惜，可惜，哈哈。

跟唐社長，才認識什麼叫培正
原始人，是指小五立社，便一直
升班到中學畢業，當然幼稚園開
始的更是超原始
人， 晚 宴 時， 要
出來合照，昇 社
特別多。唐社長
是 創業 板，上市
公司主 席， 手上
原始股也特別多。

201 9 . 1 1 . 16�
本來有的學生攤
位 遊 戲，早晨的
感恩大會，吳家
瑋教授，徐立之
教 授 學 術 演 講
也 取消，因時制
宜，中午 各地同
學會 會長 大會，
也暫定在小學飯
堂 進 食， 席 間，
高興知道張廣德
校 長2020.08.30�
後 退下火 線，可
以 全世界走 走，

路的必要，不要放棄，台大畢業
後，到英國取碩士，但是回港，香
港政府不承認，只重第一個學位
必須是英聯邦國家取得，唯有再
放洋美國，拿到博士而留下來，
中國功夫了得，更是我們近年最
活躍的會長之一，遊遍各大洲會
各地同學會，考驗大家各地紅藍
精神的凝聚力，到他的城市侯斯
頓，有全城最靚燒鴨招呼。

周平山同學， 介 紹他， 最 好
是打開歲月鏤 昇第130頁和131
頁，賣藥佬，代表美國羅氏藥廠，
跑遍了全世界，各大 洲。上海，
成都，臺北，西雅圖是近年的基
地，emotional� coaching,� 相 信
平起平坐，才能建立互信，有得
談。今天中美貿易談判彊局，想
要有你這樣的人材，可能易談些，
雙方都用市場力量要對方就範，
國力強弱也是關鍵。the� role� of�

跟他們一家特別有緣，2018年世
日後，他給我們昕社捕獲（大家有
玩比加超手機遊戲 -�Pokémon�)，
在滿地可舊城區，葉展漢（健）副
校升正，葉校音樂知識培正數一
數二，也在行政工作多年，培正中
小學都由九十年代畢業的學長帶
領，向建校百四年前進，前進，
進。

參加了基社李思廉圖書館新
館剪采，能夠認識兩位設計師�Mr.�
Angus� Lau� and�Ms. � Sanny� Ng ,�
都是我們的培正人，align�design�
studio�和� tptstudio�都是美國頂
級品牌的室內設計師行，Sanny�
從�Cornell� 回來，女兒也正在培
正上學，今天同學仔們有幸從書
本收藏，分間噪音，forum,�柔和
主顏色，閱讀坐位舒適，會議室，
電腦使用都得到世界級的安排，
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2019同學日
life，強化生命
教育，提升學習
效 能 和 建 立 標
竿人生

2019.11.22�
澳 門 培 正 同 學
會 開 了一 個 新
WhatsApp群組

‘各地代表蒞臨
澳 門 培 正 同 學
日’，十分欣賞
羅 志 豪 及 吳 海
峰 兩 位 負 責 接
待 的 副 會 長，
因 為 香 港 過 去
澳 門， 過 去 多
年坐水翼船前往，但是今年開了
港澳珠大橋，外地回來的會長們
都想試一試，下載清楚的過關指
示，隨時候命的精神，黃漢堅會
長手下多能人，準備了皇都酒店入
住，步行到澳校十五分鐘，食得太
飽，做運動好距離。

晚上�澳門正副會長們在酒店
內的葡國餐廳招待大家，並送上
葡萄牙紅酒，因為祗產1500支，
我的號碼是425，珍貴啊！後來知
道入住費用全免，澳門同學會把
我們當成賭場VIP招待，太舒服
了。席間自我介紹，有台灣成大畢
業生，鄺煥恆學弟負責改建皇都
酒店項目，那麼八年時間，因為不
停有人入住，又每層每層改裝修，
許國華會長最興奮，遇番鄺師弟，
輪到龍基逸會長，最為感動，他
是少數從香港回澳門培正上課的
輝社學生，因為家境中落，卻得
到當年校長和老師們照顧，今天
在坎培拉市，過著有意義的退休
生活，弟弟龍勞慈，Dr.� Richard�
Loong� 是昕社婦科醫生，�在黃金
海岸行醫呢。不要忘記，多謝那

好好考個五星星，有保證了。
培正同學日，加冕一切從簡，

因為四時半安排了大巴，送校友們
往赤立角會場，大公宴六時半開
始，十時半前結束，但大石級，加
冕各級社大合照不能缺，賣紀念
品的攤位不能缺，但是少了家長
們購買，可能同學會收入少了些，
但是校方的培正道 T�恤，藍色紅
藍精神衫和紅色的至善至正衫，
早前已經賣個滿堂紅，我為悉尼
同學會代購培正道 T�恤，只餘白
色，藍色缺。香港同學會，更加是
大家打咭地方，沿大路至大石級，
大家開心拍照留念。加冕堅社，
葉惠康學長，見不到同學仔很感
觸，準備好禮物，比猜中的同學
仔，但是冇同學仔返校，因為教
育局最後決定停課。其他匡，光，
協，昇，基，榮，智，禮及頌社加
冕，順利完成。

晚上大公宴，過千人是坐培正
道開出的旅遊巴到會場，自駕免
費泊車，機場機鉄也可，並安排一
班車，散席後回香港區，相信今
年是培正校方和同學會最傷腦筋
的一年，主因人數多，有二百八十
圍，又限制時間，更難得友校，培
道校友會正副會長，陳靜儀和黃
潔玲，�校長張美華女士都來支持，
我們同學會特別感謝。場外佈置
有80號窩打老道正門，圓樓梯，
模擬監獄坐位，都是多年的回憶，
打咭的同學仔及校友們安靜排隊
候著,�那是劉少慧同學（勁）總籌
製作，培正一百三十年，人材從不
缺乏。老校友的我們，更是欣賞
今天年青一輩的幹勁和能力。

2018 至 2021年 發 展 計
劃， 香 港 培 中， 以LEAP為 本，
Li fe � educ t ion � p lus � E f fe c t i ve�
learning� and� A� Purpose� driven�

位比我還高的四眼澳校代表，安
排大家辦入住手續及告知如何走
出灑店，步行回澳校，多謝蕭文毅
總幹事，窩心安排，連我回味不
已的綠色大葡提子在九樓，顧鬥
昇體育館吃到，也認識一位住悉
尼的澳校昕社女同學,�回悉尼再聯
絡。

午後，安排見澳門人才發展委
會，蘇朝暉秘書長（凱）及兩位首
席顧問林雁玲和馮方丹，均畢業
於培正及培道友校，他們直接向
新特首賀一誠負責，簡介澳門將
走的方向，投資澳門的優勢，人材
的打造和培訓，竹灣酒店位澳門
南端，遠望橫琴高廈。澳門人平均
收入，亞洲之冠。回程參觀澳門大
學校園，想酒管學位一定最搶手。

2019.11.23�早上回校 ,�參加澳
校感恩崇拜，江耀龍牧師證道，
我 要向高山舉目，請 參看‘ 後 紀
1’，誰有人生一百三十年，帶出
培正建立，走出東山，建港澳校，
再在廿五年前建臺山培正，都在神
的蔭庇內，高錦輝校長的述史，
把大家認識的培正史，再拿出來
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分享，讓衆坐們，溫故知新，介紹
澳校多年變遷，加強版有1951年
向盧區氏以葡幣46500，購入盧
廉若花園股份玖分之二，1952年
正式興建首座教學樓（舊B座），
有趣 是列出1950至 2019的師生
比，32/518� 至�326/3126�， 建
各教學樓的承建商，負責人和費
用。雖然短短一個小時，我想校
友們獲益良多，明白校歌，培正培
正何光榮，教育生涯
慘淡營。最震撼人心
是 一 班 幼 稚 園 小 同
學們唱聖詩，比我們
一 班老 牛 唱 校 歌 好
聽多了。最重點是高
校長領導下，澳門培
正 獲 頒 授 國家 級教
學成果一等獎，主因
STEM的成果。

場外，有攤位遊
戲叫‘走遍鳳凰樹下
百 卅 年’， 高 一 望
班，’百三步穿楊‘，
高三望，做字工整，
管 弦 樂 隊 表 演， 畫
展用’我要向高山舉
目‘為題。午飯了，同
學會又有安排，回酒
店，大家分坐兩圍，
吃得舒適，�再回校出席加冕活動，
陳振華副監事長（匡），加冕時肺
腑之言，比五年前又少些人了，澳
校1974 年級昕社加冕和我同社，
難 得見 到一 班 澳 轉港的昕社同
學，徐太馬家鳴和學霸蘇靈超，
謙社徐濟道。澳校校監羅永祥博
士也是昕社，校監嗎？就是學校
有事，幫學校坐監的人，昕社何建
宗校監名句也。

下午六 時， 大巴士， 酒 店大
堂外恭候，一車往漁人碼頭，馮

柏基副會長，戴黑超，以為是時
裝表演環節，把我帶到下層打咭
區，我以為可以同他一起打咭，
因為他有型有款，可惜他太忙，
又奔回上層招呼來賓了。今晚，
前特首，特首及主理澳門事務的
中方官員都出席，雖然短短逗留
廿分鐘，也感到G4�林立，有唱國
歌環節，澳門培正中學，在高校
長帶領下，在澳門地位高，又一證

明。主席團七十二人，三十六人一
邊，大家對食，黃漢堅會長首先
致詞，澳校眾代表上臺，同嘉賓
切培正生日蛋糕，嘉賓離開，監
事會監事長黃慕貞，祝酒，校監
們，校長們，澳校名譽會長們，各
地會長們，顧問團齊立，培正中學
一百三十年澳門大公宴正式開始。

2019.11.24� 早餐 後，羅 志豪
和吳海峰副會長，又出動�招待大
家，用校車加羅氏自駕車同遊，因
小兒也參予支援校友活動和擔心

人多，校車坐得不舒服，澳門各
名勝，大三巴牌坊和手信街，昨
晚投票結果，不去了。自然要有
驚喜，讓兩位主持人傷傷腦筋才
成，石排灣郊野公園看熊貓，�媽祖
文化村天后宮，再竹灣酒店午膳，
安德魯葡撻，最後，參觀初期葡
人別墅。我想我們比賭場VIP，招
呼健康多了。未看過熊貓的校友
們，必須來澳門看，他們出名是

不用排隊，入場費
平，又 活 潑可愛，
咬竹做早餐，又爬
來爬去。

2019.11.28� 早
了 一 天， 來 到 廣
州，看看今天中國
南 方 最 繁 盛 的 城
市，王 達 雄會長，
介 紹 東 山 培 正 後
面，二橫路，很多
特式建築，因為平
常是到了培正中學
便入內止步，未曾
走過，從花園酒店
淘金站轉地鉄很容
易，最重要是袋中
有一元硬幣多個，
坐 公 共 汽 車 去 最
遠程也是二元人民

幣。明園東山培正路14號，中國
共產黨全國代表大會會址，東山
湖公園，向小紋腰大廈方向走，
老友記聚在一起唱歌跳舞，外至
健身器材，有友誼樹，東湖春曉，
走出正門‘祖囯萬歲’大紅牌，珠
島湖濱樓，燈柱上掛著，要幸福
就要𡚒鬥，綠水青山就是金山銀
山，二沙西站，廣州發展公園，
人有三急，公園內公廁清潔，用
品齊備，你我都想不到啊，廣東
僑辦大樓，星海音樂廳，喬治巴
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頓車展館，珠江禦景壹號售3200
萬 481平方米，天譽半島2590萬
370平方米，有大家滿意付得起的
慧源山莊350萬62平方米，行珠
江邊，有中共廣州市委宣傳部，
醒目的牌子，我們的價值觀，富
強，民主，文明，和諧，自由，平
等，公正，法治，愛國，敬業，誠
信，友善�。

走倦了，坐上公車，經商貿中
心，來到小 社區，
華景新城，樓價，
也 在4800元 至
6400元 平 方 米，
在小區按按腳腰，
真舒服，回程花園
酒 店， 八 綫 大 道
中 有N1,N2,N3� 子
站停靠以下綫路，
N1B2是我的車，停
白雲賓館，付費二
元後，車站更有指
示螢光幕，告訴你
B2�車，離開你有兩
站，才駕到，真 現
代化城市。

2019.11.29� 早
上 閒 著， 決 定 參
觀西關培小，未有
先 通 告 楊 嘉 麗 副
校長，坐地鐵和的士，那麼半小
時便到，給守衞攔著，幸好他用
電話替我通報，而我也記得楊副
校名字，私立小學特別嚴是應該
的，難得楊副校及陳容校長正在
開會，也下來招呼，不速之客。
西關培小「用心教育，靜待花開」
是他們辦教育的格言，走到教職
員大頭相處，楊副校，考我在澳
門同學日見過那幾位主任，指出
王嘉如副主任時，被取笑只記得
靚女。跟眾教職員合照，因為當

天穿著義大利高爾夫球褲，似睡
褲，被朱素蘭名譽會長和王達雄
會長要求，要再去西關培小，換褲
再合照，培正人就是那麼直率，
可愛。幸好當天有西關同學仔支
持，12.01� 其他外地會長們往參
觀，週日冇學生陪玩啊。此外西
關培小盤裁靚。

西關景點多，文塔，茘枝灣，
李小龍故居，粵劇會館中心，廣

州古玩城，吃的有竹昇麵，腸粉。
晚上，黎籍冠前會長大召集，

設宴龍庭琇㕑在珠江國際大廈，
粵菜fusion� ,� 他的朋友張生，是
老闆用來招呼貴賓，一行十九人，
分坐超大圓枱，房間的水晶燈也
下了功夫，照亮每一碟精品，海參
燴翅，鮑魚仔片，小乳鴨，龍蝦炒
糯米飯和龍蝦湯飯等，叫人垂涎。

2019.11.30� 早上，許 國華 會
長和我，先坐地鐵，再步行到東
山培小校址，葉志丹校長和黃曼

君書記，在小學部善正堂候著大
家，培小拍了四分鐘宣傳片，用
來招生不錯，又安排三位女同學
負責演奏，那個豎琴比女同學要
高，彈奏音色佳，場外當然熱鬧，
家長們同學仔們同樂，教樓上掛
著，‘培樹育良才，歷百卅年根深
葉茂，正言弘至道，傳萬千載果
碩華豐’，又派禮物與大家，笑納
了，午飯時間，學校安排去中學

部，吳琦校長建的地
下飯堂，跟同學們和
其他廣州同學會職員
一起吃，但雷禮和前
會長，話要去某酒樓
有靚叉燒吃，古語吃
在廣州啊，飯堂也吃
過數次，故此一行十
數人，走出校門外，
碰 碰 運 氣， 叉 燒 味
香，但比香港肥叉燒
肥多三倍，四分一為
瘦肉，幸好其他菜也
成。�隔枱，坐了三位
加冕的頌社女同學，
見我們紅藍呔，當然
打招呼，飯後跟著她
們捷徑回中學部，經
過中共三大會址紀念
館，拍下入黨誓言在

‘後記二’, 給大家知道。
廣州培正加冕，參加了九次，

祗欠2018年度，因為外遊，今次
王達雄會長再帶領一眾副會長及
職員宣誓就職，2021年11月，臺
北第六屆世界同學日，也就是說
他們要出席了。

2019.12.05� 第七十三屆陸運
會，將軍澳體育場，又改了少許，
十月廿三日辦了初賽及一些項目
決賽，今天重點放在11:30的級
社啦啦隊比賽，那麼運動員們不
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月了，這個香港爛攤子，如何火鳳
凰重生。歷史各大城市都有盛衰，
合久必分，分久必合，國家是否
太過冒進。人之初，性本善，孔孟
傳統，人之初，性本惡，西方用法
制，管理權貴。

2020.01.03�晚上坐機回悉尼 ,
下午閒著，故此回培正走走，80
號窩打老道打更亭又捕獲張廣德
校長，在他主政其間，悉尼同學
會在2014� 和 2015年香港放暑假
時，辦了兩次遊學團，到悉尼跟
澳洲家庭同住及孩子上課兩週，
又2015年第四屆世界同學日，交
雜多的是，老朋友了，請他帶我往
培正大廈走走，建築物有十四層
高，1至3是禮堂，大家加冕的地
方，4至6是體育館，全冷氣，7是
隔火層，我們先從十四樓開始，
坐升降機上去，有老師休息室，

用連續兩天比賽，可以有空休息，
創佳績更好，但是今天，天公不
作美，下雨了，對爭取好成績難
些。

林翠薇（林校長千金，敏）不
回多市了嗎？�她跟我一樣，十一
月份培正 百卅 年 校 慶 節目全出
席，啦啦隊小六超社，見他們穿
藍T恤，一點都不怕冷，由中三悅
社同學仔帶著，冠軍是中六奕社
和中五盛社之爭了，中四潔社夠整
齊，中三悅社口號佳，中二恩社社
色靚，中一安社最活潑。主席臺
居中，左邊中一中四，中二再中
五，右邊中六，中三和小六，兄弟
社大家親近些，場上沒有自己社
出賽運動員，便代兄弟社吶喊加
油，培正紅藍精神由此起。午餐
何校長主持，大家上酒樓飲茶，
再遇劉小慧，她個子不高，正氣，

什麼事也可以吞下來，坐我左邊
是蔡定國學長，曾在墨爾本完成
廣告設計學位，回港大展拳腳，
今天為支持培正體育會，來作頒
獎嘉賓，右邊是林小姐，首度參
與，一句不枉此行，大家應該知
道出席培正陸運會，多好玩。

2019.12.06� 協 社小聚， 黃 爕
堯伉儷，彭守柱，余在春，梁明江
和我。協社五十五年畢業旅行還
是通山跑，南嶺走一回，身體好。
但是能夠聚在一起，那是上天保
佑，我們昕社 2030年才達標，羨
慕不已。彭守柱說起今年召集大
家的難處，母校同學日是否如常
舉行，或那個項目會取消，因為
參加各級社，都有大量外國人（移
民了），又怕香港亂，又收到不正
確資訊，以為同學日取消了，或不
敢回來，我們想的是，經過六個
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飯堂及小班開會的地方，正籍普
通話語文老師們討論改卷方針，
因為小學上學期大考剛完結，吸
睛的是捷社送上的karaoke�及三
張 按 摩 椅，Panasonic� EP�MA73�
在澳洲沒有貨，在A$6000以上，
gym� room� 也可以容納八人一起
做運動，十四至八樓，有室內樓
梯相連，我們中學部有圓樓梯，
這兒是方樓梯，我們拾級而下，
十三樓小學老師們的工作地方，
百名老師上班下班改卷的地方，改
不完帶回家去，從前上課，有作文
堂，以為老師坐在班上，好優閒，
背後改作文才是辛苦，教語文，改
死人，前世殺了人，今世教語文，
羅曉梅老師等辛苦了。十二，十一
樓課室，可出租，十至八樓有一個
坐二百多人講堂，週日租比宗教團
體活動。

張校長主政大概十年，因為
我當會長，2010年小學是李仕浣
校長，跟著榮休，寫過一篇‘下臺
的身影比上臺重要’，給李校長。
張校長敏社畢業，浸會地理系，
一直注重環保，也感慨這大樓對
小學作用不大，因為設計用作專
業書院，但專業書院已經胚死腹
中，也慶幸未有按給政府，若借
一億八元來營運，今天便泥足深
陷，雖然息低，但收不夠學生，永
久見紅。培小五千學費一個月，幼
稚園三千也有四千人派隊，能夠
入選的家庭也多中產，我校注重
傳統，爺爺公公婆婆，爸媽，是
培正，或者有哥哥姐姐在培正唸，
必然先收，就算是哭著面試，不
及80分，張校長都抽出來，盡量
收，他提到一點，大家可能忽畧，
培正不停有大筆捐款，從何而來，�
三代在培正，出手重一些，今天香
港出事，培正也有退學潮移民去

了，都是有能力的家庭。
在培正陸運會時，張校長作嘉

賓，談到自己排隊打乒乓球，那年
小學有八張乒乓球桌，每班佔一
桌，小息或午飯後，打皇，如十個
人便分兩隊，球技好的同學，造隊
長的，必先選，最差的，冇人要，
叫做垃圾，但是也可以出場，那怕
一球也接不到對方發球，也是有
得玩。培小水運會，小一至小六全
部出席，同一地點，因為往年是小
一和小二在學校舉行，小三至小
六外出舉行，老師們辛苦些，但
一齊參予，意義重大。尋根團回
廣州東山培正，遊學團澳洲悉尼，
都是讓同學仔多參予，從少培養
紅藍精神。

昕社六時半，在香港木球會有
團年飯局，出席三十多人，王知健
社長及夫人王麗瑛吹雞，我九點
半飛機，當然去見見世面，因為自
己住悉尼，香港昕友聚會少參加，
雖然只留下來廿分鐘，昕情漾汨，
拍了大合照，去機鉄了。今年九月
十二日溫哥華再見，十一月十四日
香港同學會四十五週年見。

2020.01.04/05�多倫多許以豐
伉儷（昕）和洛杉磯沈梓康(耀）崔
南芬（賢）伉儷來訪悉尼，坐遊輪
Oceania�Regatta��去 Auckland，
探望徐德輝會長，四十年未見，
別有一番滋味，做會長就是做聯
絡和給予大家一份紅藍精神。也
讓來賓嘗嘗悉尼美食，泥蟹粉絲
煲， 星 班 兩 吃， 龍 蝦， 三刀 魚，
和 牛 等,� 自駛 遊，Opera� house,�
nor th� Sydney,� Chatswood�華人
區，Coogee� beach,� lighthouse,�
Bondi� beach� ,� south� head� 也
加插�Royal� Sydney� golf� club� 一
遊，因為許同學高球發燒友。

週日下半，天氣轉涼，即廿二

度左右，四時開球，戲劇性地打了
三小時雙打，培正網球隊和夫人
們一起吃晚飯，為何如此落力，主
因2020.01.27�潘文熙學長（輝），
約了團契 班教 友 同 培正 隊 友 誼
賽，故要練兵。

� 徐兆敏會長，悉尼培正同學
會，2020.01.07

後記
1.� 詩 篇121:� 我 要向高山舉

目，我的幫助從何而來，我的幫助
從造天地的耶和華而來。他必不
叫你的腳搖動，保護你的必不打
盹！保護以色列的，也不打盹，也
不睡覺，保護你的是耶和華，耶
和華在你右邊蔭庇你，白日太陽
必不傷你，夜間月亮必不害你，
耶和華要保護你，免受一切的災
害，他要保護你的性命。你出你
入，耶和華要保護你，從今時直到
永遠。

2.� 入黨誓詞：我志願加入中
國共產黨，擁護黨的網領，遵守
黨的章程，履行黨員的義務，執行
黨的決定，嚴守黨的紀律，保守黨
的秘密，對黨忠誠，積極工作，為
共產主義奮鬥終身，隨時準備為
黨和人民犧牲一切，永不叛黨。

3.� 悉 尼 同 學 會 留 下人 民 幣
三千元在香港同學會，予鄺文熾
台山培正作為紀念鄺伯活動，因
為收到台山許 偉 輝 副 校 給香 港
信件，說形勢還不能允許沒經過
審核程式的香港人到內地參加建
校25周年厭祝活動，故此會長不
去了，但支持台山培正鄺伯紀念�
依舊。


